



El rector propone igualar la subida de tasas en las comunidades «del entorno»

Marcos Sacristán aboga por aumentar la bolsa de becas para compensar los planes de racionalización

:: C. B. E.

SEGOVIA. La Universidad de Valladolid (UVA) estudia la mejor fórmula y la solución menos lesiva para la aplicación de las medidas de racionalización impuestas por las administraciones públicas. El anuncio de la subida de tasas ha soliviantado a la comunidad educativa. Alumnos, profesores y otros colectivos cívicos han alzado en los últimos días sus voces en contra del encarecimiento de las matrículas. El rector de la entidad académica, Marcos Sacristán reconoce que «las medidas son graves y muy duras para las familias de la comunidad». Pero una vez asumida esa transcendencia, hay que encontrar la vías menos dañinas que alivien en la medida de lo posible un escenario tan adverso.

El máximo responsable de la UVA manifestó ayer, en su visita a Segovia, que hablar de una posible caída de las matriculaciones a raíz de la citada subida de las tasas universitarias es prematuro y entra dentro de lo «futurible». El rector no adelantó cuáles pueden ser las consecuencias de las medidas de racionalización hasta que no se estudie «a fondo» la situación actual de la institución, de sus estudios, el alumnado que los cursa y sus plantillas. «No nos hubiera gustado tener que habernos enfrentado al decreto de abril que nos impone esto; ahora estamos haciendo una propuesta para aminorar el impacto», señaló Sacristán.

Precisamente para poder sortear la previsión de una reducción de las inscripciones, el rector indicó que «lo ideal sería que en todas las comunidades autónomas del entorno la subida de tasas fuera la misma y se evitaría el 'efecto frontera'». Fue solo una declaración de intenciones porque aseveró que todavía no hay nada concreto.



Corrillos de asistentes al acto celebrado ayer en el Palacio de Quintanar de Segovia. :: ANTONIO DE TORRE

La «gravedad» de la decisión de elevar las tarifas universitarias también requiere la adopción de otras medidas que contrarresten la barrera que se puede levantar en el acceso a la educación superior pública. El rector de la UVA esbozó al respecto la intención de «compensar en la medida de lo posible con becas» ese obstáculo de unas tasas más dolorosas para las familias.

Gestiones con fundaciones

La Universidad de Valladolid trabaja ya en gestiones con entidades, empresas, fundaciones, instituciones de diversa índole con las que cerrar acuerdos para aumen-

tar la oferta de ayudas y subvenciones que alivien económicamente y favorezcan el acceso a la oferta de grados y posgrados.

Eso sí, anticipó que habrá pocos campus y centros que se libren de la reordenación que propone el Gobierno regional. El rector confesó, sin entrar en detalles, que «en todos los campus, incluido el de Valladolid, hay titulaciones que tienen una consistencia menor», por lo que es posible que, al ser una operación en conjunto, «entre todos los que hay, a todos los campus les pueda tocar algo» de esos ajustes del Ejecutivo autonómico.

Sacristán se limitó a exponer

que el propósito de la Consejería de Educación es crear una comisión para analizar un nuevo mapa de titulaciones con la idea de racionalizarlo. La intención es que en octubre se tenga ya una propuesta general para las cuatro universidades públicas de la región, pero aún no ha habido una primera entrevista.

Los responsables de la UVA tienen que analizar los estudios con menos alumnos y profundizar en las carreras cuya agrupación –que es lo que pretende la Junta– pueda implicar un mayor beneficio y ahorro, que es de lo que se trata al fin y al cabo, dijo el rector.